
議案第 22号 令和７年度東郷町一般会計予算 

討論一覧(討論順掲載) 

 

反対討論 門原武志 議員 

物価高騰への手立てが見えてこない 

物価高騰が続いている。大企業や公務員では賃上げされるが多くの中小零細企業では賃上げ

されず、経営者も事業継続で苦境に立たされている。年金も増えない。広く住民の意見を取

り入れるという町長の姿勢は評価されるべきだが、物価高の中での負担増への手立てが見ら

れないので、残念ながら反対せざるを得ない。下水道料金は４月からおよそ 30％値上げ、水

道料金は６月からおよそ 20％の値上げ。一方で町独自の値上げ中止や負担軽減策は見あた

らない。妊産婦タクシー助成金は、妊娠を役場に届け出たときにチケットを渡し、役場はい

つでもあなたと子どもに寄り添っていると感じてもらえる制度だからなくすべきではない。

診療所の廃止方針を決めてから患者に説明するということは改め、閉院予定の来年 12 月ま

でに住民の声を聞き、利益を追求する必要がない公的医療機関の存在意義を住民とともに考

え、方針を改めるべきだ。学校給食費を物価高でも値上げしないのは評価できる。 

 

 

 

 

 

賛成討論 石原えりか 議員 

今に焦点を合わせ、未来を見据えた予算案に賛成 

町民の皆さまから多くの要望が寄せられていた「帯状疱疹ワクチン予防接種事業」、妊産婦

に対する支援としての「産後ケアや産前・産後サポーター派遣事業」。また、町長が目指す

まちづくりに掲げた地域公共交通については、組織機構の見直しとともに、「地域公共交通

計画策定業務」に着手をし、「地域の輸送資源活用事業」の予算が盛り込まれていることは、

町民の皆さまの声にしっかりと耳を傾けた姿勢なのだと評価する。町民の皆さまの交流のた

めの、「町制 55 周年記念事業」の予算や、「諸輪東部丘陵地区のまちづくりの検討」のため

予算確保、「森林環境譲与税を活用した木製ベンチの設置」を児童館、保育園、公園に設置

するための予算も計上されたことは町民の代表として大変うれしく思う。まちづくりの主役

である、町民の皆さまとともに「未来が想像できるまち」の実現に向けた第１歩として、高

く評価できる多くの事業が予算されていることから、賛成する。 

 



賛成討論 中野まさひろ 議員 

今後の少子化対策・物価高騰対策に期待 

令和７年度東郷町一般会計予算には、実施が遅かったとはいえ①帯状疱疹ワクチン接種、②

若年がん患者支援、③こども園整備、④公立保育園おむつ回収、⑤産後ケア充実、⑥産前・

産後サポーター派遣、⑦中学校教育支援センター設置、⑧図書館開館時間延長など評価すべ

き事業が含まれている。しかし、不妊治療費・不育症治療費の助成制度、妊産婦タクシーの

廃止は少子化対策に逆行する施策であり、少子化対策を強力に進めなければならない本町に

とっては、非常に残念な選択である。そして、本町の少子化が急速に進む中、思い切った少

子化対策が必要であるが、本予算では不十分である。また、物価高騰から町民の皆さまの生

活を守る施策も不十分さを否定できない。補正予算や来年度予算に期待し、賛成する。 

 

 

 

賛成討論 高木佳子 議員 

令和７年度当初予算は、町長のビジョンを反映した新たな方向性を示す予算案であり、「町

民みんなでまちづくり」や「みんなが安心できる役場づくり」の施政方針に基づいています。

町民の声や職員の提案を積極的に取り入れ、現場の声を政策に反映させるリーダーシップが

見られます。予算執行に伴う組織機構改革では、専門的に注力できる体制が整備され、効率

的かつ透明性の高い行政運営と住民サービスの向上が期待されます。健康・福祉の強化や子

育て支援の充実も計画されており、安心して暮らせる環境の構築が図られます。さらに、防

災対策として耐震補強助成制度や被災者生活再建支援システムの導入が予定され、地域防災

力の向上が図られています。この予算案は、住民の生活向上と町の発展に寄与するものと大

きく期待し賛成。 

 

 

 

賛成討論 水川淳 議員 

昨年度以前のような、刹那的で、国や県との連携が十分とはいえない事業など、派手な事業

が提案された予算案ではなく、本来進めていくべき事業や、新町長の理念に基づく新たな取

り組みの第１歩としての予算となっており、若き町長の基礎固めというべき予算である点を

評価した。かねてより推進を期待してきた DX の推進において、マイナカードを活用したコ

ンビニ交付サービスへの着手や、生成 AIの導入、議会 ICT化への予算が組み込まれた。防

災力強化の観点での被災者生活再建支援システム業務や、公共施設老朽化対策としての新組

織を作るとともに、総合体育館アリーナ天井改修工事に続き、町民会館特定天井等の改修や

春木台小学校の改修など、計画的な事業実施も評価したい。地域公共交通でも、町長が重点

的に推進する政策への予算が盛り込まれているところにも期待する。町長の言う「未来が想

像できるまち」の実現に向けた第１歩として高く評価する。 


